

II	DÓLAR TRM	\$ 3.272,62	↑	+\$18,73	0,58%	COLCAP	1.651,93	↓	-3,00	-0,18%	PETROLIO WTI	US\$ 58,08	↓	-\$0,96	-1,63%	CAFE COLOMBIAN MILDS	US\$1	VER MÁS
----	-----------	-------------	---	----------	-------	--------	----------	---	-------	--------	--------------	------------	---	---------	--------	----------------------	-------	---------



Al caso Reficar se le suma una nueva demanda internacional de una empresa estadounidense

Lunes, 13 de enero de 2020

GUARDAR f t in

LA REPÚBLICA +

- Agregue a sus temas de interés
- + Ciadi
 - + reglamento del Ciadi
 - + Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado
 - + Ministerio de Comercio, Industria y Turismo
 - + Caso Reficar
 - + Reficar
 - + Ecopetrol

Se interpuso un proceso ante el Ciadi alegando presuntos daños económicos y reputacionales a la empresa por investigaciones en la Refinería de Cartagena.

Kevin Steven Bohórquez Guevara - kbohoquez@larepublica.com.co

A los líos que en los últimos años ha enfrentado la puesta en marcha de la Refinería de Cartagena (Reficar), en la que se han investigado entidades y exdirectivos, se suma un nuevo capítulo. Esta vez, ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi). Se trata de un nuevo pleito legal entre el Joint Venture Foster Wheeler USA Corporation and Process Consultants Inc y el estado colombiano, en el que se alegan los presuntos daños económicos y reputacionales que se causaron a la empresa por las investigaciones que se han adelantado en el caso.

La demanda, que en este momento está en proceso ante el organismo internacional, sería el resultado de un poco más de dos años de comunicaciones fallidas y de una historia que data desde 2009, cuando Reficar celebró un contrato con la compañía para proporcionar servicios de gestión en la rehabilitación de la planta.

LA HISTORIA DEL NUEVO LÍO INTERNACIONAL

Diciembre 31

Joint Venture Foster Wheeler USA Corporation and Process Consultants Inc instauró una demanda contra Colombia en el Ciadi

US\$500 millones

Sería la malversación de dinero público en Reficar, según la Contraloría

Cronograma y contexto de las exigencias



Fuente: Ciadi / Contraloría / Sondeo LR

Gráfico: LR, VT

Según pudo establecer LR, fue para dicho año que la filial de Ecopetrol, que le aporta 161.000 barriles por día a la empresa, de acuerdo con su último resultado financiero, firmó un contrato que incluía ciertas garantías y unos derechos específicos. No obstante, de acuerdo con la empresa, en 2010 Reficar dirigió un cambio material en el alcance del trabajo de Fpjvc (siglas de la compañía), y modificó el alcance de los trabajos acordados "sin objeción" o algún tipo de convenio.

Si bien dicha relación se mantuvo hasta 2016, un año más tarde la Contraloría General de la República inició procedimientos administrativos contra varias entidades y personas, (entre ellas Fpjvc) por la supuesta malversación de recursos en el proyecto. En esas conclusiones, emitió varios cargos a la empresa, pese a que, según dicen, fueron acusaciones infundadas.

Aunque a lo largo de estos años el Joint Venture Foster Wheeler USA Corporation and Process Consultants Inc intentó resolver este asunto con el Gobierno, pues hay reportes de comunicaciones del 26 de diciembre de 2018 y el 8 de mayo de 2019, estos acuerdos jamás llegaron a feliz término. Fue así que, tras un año de no alcanzar ninguna negociación, el pasado 31 de diciembre la empresa estadounidense decidió iniciar el proceso de demanda a la Nación ante el Ciadi.

"Estamos revisando los documentos. Aún no se puede mencionar nada", explicó Camilo Gómez, director de la Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado.

El funcionario detalló que la intención de demanda se notificó desde hace un año, de hecho, confirmó que se tuvieron algunas reuniones con ellos, pero que aún no se tiene la información completa sobre el proceso.

Aunque no aclaró qué pasará ahora, sí advirtió que aún se debe surtir todo el trámite y el proceso. Por ahora se prevé que el estado colombiano estudie la demanda que se adelanta ante el organismo internacional.

Es de resaltar que actualmente Joint Venture Foster Wheeler USA Corporation and Process Consultants Inc le está solicitando al Gobierno colombiano que se reparen los daños causados, que se otorguen los costos y honorarios de abogados, y que se aclare que el Estado y la Contraloría incumplieron los términos del Acuerdo de Promoción Comercio entre Estados Unidos y Colombia, un consenso que permitió que en 2009 se lograra la firma del contrato anteriormente mencionado.

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

GUARDAR

TENDENCIAS

- 1** El Mundo Financiero En El 2020
- 2** Conozca algunas de las aplicaciones que no pueden faltar en su celular en 2020
- 3** No se cumplió quorum para decidir sobre la división del patrimonio de Suramericana
- 4** Estas son las cifras macroeconómicas con las que se empiezan a hacer cuentas para el nuevo año
- 5** ¿Puede el Ministro de Hacienda ser gerente del Banco de la República en las elecciones de este año?

MÁS DE ECONOMÍA

<p>TRANSPORTE</p> <p>Se firmaron los contratos para construir las fases II y III de Transmilenio en Soacha</p> <p>A partir de hoy empieza a contar un año de preconstrucción, por lo que al final de 2020 arrancarían las obras que concluirían en 2023.</p>	<p>HACIENDA</p> <p>Estos son los artículos en vigencia y los pendientes de la Ley de Crecimiento Económico</p> <p>La reducción de los aportes de salud de los pensionados y la baja gradual de la tarifa de renta, tienen efecto inmediato</p>	<p>CONSTRUCCIÓN</p> <p>ANI supervisa avances en corredor vial que conecta Sucre, Bolívar y Atlántico</p> <p>Entre los avances encontrados está la ampliación de alcantarillas, la repotenciación de puentes y la instalación de mezcla asfáltica</p>
---	---	---

MÁS DE LA REPÚBLICA

<p>JUDICIAL</p> <p>Senador Iván Cepeda pidió garantías de seguridad para Juan</p>	<p>CULTURA</p> <p>Ceremonia de los Oscar no tendrá presentador nuevamente, dijo</p>	<p>COMERCIO</p> <p>Supermercado Justo y Bueno negocia tomar el control de la cadena de</p>
<p>AGRO</p> <p>El Minagricultura anunció medidas para ayudar a productores afectados por altas temperaturas y heladas</p>	<p>BOLSAS</p> <p>Dólar cayó \$0.67 y se negoció en promedio a \$3.253; el petróleo opera mixto</p>	

f t in

© 2020, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. Carrera 13A # 37 - 32, Bogotá (+57) 1 4227600

TODAS LAS SECCIONES

- | | | |
|------------------------|-----------------|------------------|
| Inicio | Finanzas | Economía |
| Empresas | Ocio | Globoeconomía |
| Análisis | Asuntos Legales | Caja Fuerte |
| Indicadores | Consumo | Alta Gerencia |
| Finanzas Personales | Infraestructura | Internet Economy |
| Responsabilidad Social | Salud Ejecutiva | |

MANTENGASE CONECTADO

- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Superintendencia de Industria y Comercio

